



**PRESSEBILDER**

Kulturforum, Gemäldegalerie  
**Zwischen Kosmos und Pathos**  
**Berliner Werke aus Aby Warburgs Bilderatlas Mnemosyne**  
8. August – 1. November 2020

GENERALDIREKTION  
PRESSE-KOMMUNIKATION-SPONSORING

Stauffenbergstraße 41  
10785 Berlin

**MECHTILD KRONENBERG**  
REFERATSLEITUNG

**ELISABETH PANNRUCKER**  
MITARBEITERIN IM BEREICH PRESSE

Telefon: +49 30 266-42 34 01

presse@smb.spk-berlin.de  
www.smb.museum/presse

Pressemitteilungen  
www.smb.museum/pressemitteilungen

Pressebilddownload  
www.smb.museum/nc/presse/pressebilder

Pressebildanfragen  
pressebilder@smb.spk-berlin.de

1



Domenico Ghirlandaio  
**Judith mit ihrer Magd**, 1489  
Pappelholz  
© Staatliche Museen zu Berlin, Gemäldegalerie / Christoph Schmidt

2



**Attische Pyxis mit Deckel**, Athen, 3. Viertel 5. Jh.v.Chr.  
rotfigurig, kleiner Bronzering auf dem Deckel, ehemals vergoldete Details in Ton aufgehöhlt  
© Staatliche Museen zu Berlin, Antikensammlung / Johannes Laurentius

3



**Glocke für magische Zwecke**, 8./7. Jh. v. Chr.  
Metall-Bronze, Kupfer  
© Staatliche Museen zu Berlin, Vorderasiatisches Museum / Olaf M. Teßmer

4



**„Efter Spaadom skal syv Quinder treatte om en mans bure“**  
Spanschachtel / Brautschachtel, 1702  
Tanne (Holzspan), bemalt  
© Staatliche Museen zu Berlin, Museum Europäischer Kulturen / Christian Krug

5



**Hekate oder Prudentia**, um 1500  
Bronze mit Marmorsockel  
© Staatliche Museen zu Berlin, Skulpturensammlung und Museum für Byzantinische Kunst / Antje Voigt

6



Marco Dente  
**Laokoon Laokoon**, 1. Viertel 16. Jh.  
Kupferstich  
© Staatliche Museen zu Berlin, Kupferstichkabinett / Volker-H. Schneider

Die honorarfreie Reproduktion ist nur im Rahmen der aktuellen Berichterstattung zur Ausstellung bei Nennung der vollständigen Creditline erlaubt. Bei jeder anderweitigen Nutzung sind Sie verpflichtet, selbstständig die Fragen des Urheber- und Nutzungsrechts zu klären. Eine Weitergabe an Dritte ist nicht erlaubt. **Bitte beachten Sie**, dass bei digitaler Veröffentlichung alle Fotos die Auflösung von 758 x 512 Pixel und 72 dpi nicht überschreiten dürfen. Die Pressefotos sind 4 Wochen nach Ablauf der Ausstellung aus allen Onlinemedien zu löschen. Mit freundlicher Bitte um Zusendung eines Belegexemplars an die Pressestelle der Staatlichen Museen zu Berlin.

Images can only be reproduced free of charge when used in current press coverage on the exhibition, with the credit line always stated in full. For any use other than as stipulated above, you must independently seek clearance from the copyright and rights holder. Images cannot be passed on for use by third parties. **Please note:** when publishing them online, all images may not exceed a resolution of 758 x 512 pixels and 72 dpi. Press photos must be deleted from all online media once the coverage is no longer current: 4 weeks after the exhibition has finished. We kindly request that you send a copy of your article or item to the Staatliche Museen zu Berlin Press Office.



**PRESSEBILDER**

Kulturforum, Gemäldegalerie  
**Zwischen Kosmos und Pathos**  
**Berliner Werke aus Aby Warburgs Bilderatlas Mnemosyne**  
8. August – 1. November 2020

GENERALDIREKTION  
PRESSE-KOMMUNIKATION-SPONSORING

Stauffenbergstraße 41  
10785 Berlin

**MECHTILD KRONENBERG**  
REFERATSLEITUNG

**ELISABETH PANNRUCKER**  
MITARBEITERIN IM BEREICH PRESSE

Telefon: +49 30 266-42 34 01

presse@smb.spk-berlin.de  
www.smb.museum/presse

Pressemitteilungen  
www.smb.museum/pressemitteilungen

Pressebilddownload  
www.smb.museum/nc/presse/pressebilder


Pressebildanfragen  
pressebilder@smb.spk-berlin.de

7



Niccolò Fiorentino  
**Auf Steinen und Strahlen stehende Venus/Diana (Giovanna)** mit Flügelhelm und in wehende Gewänder gehüllt, an der Seite Köcher, in den Händen Pfeil und Bogen, Medaille  
Bronze  
© Staatliche Museen zu Berlin, Münzkabinett

8




Albrecht Dürer  
**Melencolia I**, 1514  
© Staatliche Museen zu Berlin, Kupferstichkabinett / Volker-H. Schneider

9




Walter Riemer  
**„Eßt Fisch, dann bleibt ihr schlank, gesund und frisch“**, 1927  
Plakat, Lithographie  
© Staatliche Museen zu Berlin, Kunstbibliothek / Knud Petersen

10



Sandro Botticelli  
**Venus**, um 1490  
Leinwand  
© Staatliche Museen zu Berlin, Gemäldegalerie / Jörg P. Anders

11



**Aby Warburg**, 1925  
© bpk / Rudolf Dührkoop

Die honorarfreie Reproduktion ist nur im Rahmen der aktuellen Berichterstattung zur Ausstellung bei Nennung der vollständigen Creditline erlaubt. Bei jeder anderweitigen Nutzung sind Sie verpflichtet, selbstständig die Fragen des Urheber- und Nutzungsrechts zu klären. Eine Weitergabe an Dritte ist nicht erlaubt. **Bitte beachten Sie**, dass bei digitaler Veröffentlichung alle Fotos die Auflösung von 758 x 512 Pixel und 72 dpi nicht überschreiten dürfen. Die Pressefotos sind 4 Wochen nach Ablauf der Ausstellung aus allen Onlinemedien zu löschen. Mit freundlicher Bitte um Zusendung eines Belegexemplars an die Pressestelle der Staatlichen Museen zu Berlin.

Images can only be reproduced free of charge when used in current press coverage on the exhibition, with the credit line always stated in full. For any use other than as stipulated above, you must independently seek clearance from the copyright and rights holder. Images cannot be passed on for use by third parties. **Please note:** when publishing them online, all images may not exceed a resolution of 758 x 512 pixels and 72 dpi. Press photos must be deleted from all online media once the coverage is no longer current: 4 weeks after the exhibition has finished. We kindly request that you send a copy of your article or item to the Staatliche Museen zu Berlin Press Office.